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РЕЗОНАНС

ОТДЕЛЕНИЯ ДИАЛИЗА (то есть искус-
ственной почки) — одни из самых тяже-
лых в больницах. Именно сюда вынужде-
ны приходить 2 — 3 раза в неделю (!)
люди, у которых фактически отказывают
почки. Без регулярного посещения отделе-
ния диализа им не выжить. Альтернатива
— пересадка донорской почки, если, конеч-
но, на то есть медицинские показания. По
сути отделение диализа становится для па-
циентов вторым домом, куда хочешь не хо-
чешь, но нужно возвращаться. Поэтому
очень важно, чтобы в таких отделениях па-
циенты чувствовали себя максимально
комфортно.

К сожалению, сложно говорить о ком-
форте для больных, которые приходят в
диализное отделение медицинской акаде-
мии имени Мечникова (адрес отделения:
Пискаревский проспект, 47, корп. 10). И
дело здесь не в самом отделении, а в пло-
хом состоянии дорожного покрытия перед
зданием. Сплошные рытвины и ухабы. Об
этом в «Общественную приемную Балтий-
ской медиа-группы» сообщила петербур-
женка Диана Мордвинова, проживающая
на Брюсовской улице.

— Вот уже три месяца я три раза в неде-
лю вожу сюда своего мужа на инвалидной
коляске. Дорога в ужасном состоянии —
разбитый асфальт, ямы, грязь, лужи. Пло-
щадка для машин «скорой помощи» неза-
асфальтирована. На инвалидной коляске
и вовсе невозможно проехать: у больного
руки по локоть будут в грязи. Причем вся
эта грязь несется в стерильные залы отде-
ления диализа, что недопустимо, — рас-
сказывает Диана Мордвинова. — А ведь
осень еще только началась. Что же будет,
когда начнется классическая петербургс-
кая слякоть?

Этот вопрос мы переадресовали в адми-
нистрацию Северо-Западного государ-
ственного медицинского университета
имени И. И. Мечникова Минздрава Рос-
сии.

Как нам пояснила Александра Квятков-
ская, начальник отдела по связям с обще-

НАША ГАЗЕТА неоднократно рассказывала о судьбе 76�
летнего Альгерта Борисовича Пономарева, коренного ле�
нинградца, который ребенком пережил блокаду. 20 лет на�
зад Альгерт Борисович из�за мошенников лишился свое�
го единственного жилья — комнаты в коммунальной квар�
тире на Васильевском острове — и вынужден был пересе�
литься в дачный домик, расположенный на территории
садоводства «Восход» в Кировском районе Ленобласти. В
нем он жил круглогодично, причем жилая часть домика
напоминала собой клетушку (см. «ВП» за 18 июня, 23 июля,
17 сентября, 9 октября 2013 г.). Альгерт Борисович пола�
гал, что ему, как блокаднику, государство должно предос�
тавить отдельное благоустроенное жилье. Но вместо квар�
тиры блокадник все получал ответы от властей всех уров�
ней. Суть их сводилась к одному: не положено. И все�таки
недавно, после выступлений СМИ администрация Васи�
леостровского района приняла решение дать блокаднику
квартиру в доме социального обеспечения (эту квартиру
нельзя приватизировать и передать по наследству. —
Прим. авт.).

Дорога к отделению
диализа стала испытанием

для больных
ПРОЙТИ ПО НЕЙ СЛОЖНО ДАЖЕ ЗДОРОВОМУ ЧЕЛОВЕКУ,

НЕ ГОВОРЯ УЖ ОБ ИНВАЛИДЕ)ОПОРНИКЕ

ХОРОШАЯ
НОВОСТЬ

У ветерана скоро новоселье
76)ЛЕТНИЙ БЛОКАДНИК АЛЬГЕРТ ПОНОМАРЕВ ВСЕ)ТАКИ ПЕРЕЕДЕТ

ИЗ ЗАГОРОДНОЙ ХАЛУПЫ В ОТДЕЛЬНУЮ КВАРТИРУ
— Альгерт Борисович уже подписал согласие на одну

из двух предложенных ему квартир, расположенных в со�
циальном доме по адресу: 17�я линия, 18, корпус 3, — со�
общила Нина Волчкова, председатель садоводства «Вос�
ход», которой Пономарев юридически доверил вести свои
дела. — Он тщательно осмотрел обе квартиры, обе лично
перемерил и сделал свой выбор. Ему очень понравилось,
что в квартире большая лоджия. Социальные службы уже
пообещали оснастить квартиру холодильником, стираль�
ной машиной. Обещан ему и компьютер. Нам сказали, что
все необходимые документы на вселение подготовят очень
быстро. Альгерт Борисович уже прикидывает, как ему жить
в новой квартире. Ведь отдельной квартиры у него не было
никогда в жизни! Он с рождения жил в коммуналках.

Поначалу Альгерт Борисович достаточно скептически
отнесся к идее предоставления именно социального жи�
лья, потому что полагал: за него ему придется отдать уча�
сток с садовым домиком. Когда же узнал, что никто ничего
у него отбирать не собирается, что будет у него и кварти�
ра в социальном доме, и ставший родным домик в садо�

водстве, обрадовался. Тем более что социальную квар�
тиру никакие махинаторы отобрать у блокадника уже не
смогут ни теоретически, ни практически. Так что теперь он
сможет жить, например, в холодное время года в кварти�
ре, а летом — в садоводстве. Никаких ограничений.

— Вот только мебели у Альгерта Борисовича нет ника�
кой. Он, правда, говорил, что мебель сам смастерит, да не
по силам ему это, — подчеркнула Нина Никитична. — Пока
еще не знаем, как решить проблему с мебелью. Купить
новую ему не по деньгам.

Так что жить Альгерт Борисович будет на родном Васи�
льевском острове. Как всегда и хотел. Кстати, вопрос о пре�
доставлении квартиры был решен положительно при учас�
тии нового главы района Юлии Киселевой.

А пока что Альгерт Борисович ждет получения докумен�
тов на обещанную квартиру.

О новоселье мы обязательно расскажем нашим чита�
телям.

Татьяна ЮРЬЕВА

ственностью, Северо-Западный государ-
ственный медицинский университет обра-
зован 12 октября 2011 года в результате сли-
яния двух старейших образовательных ме-
дицинских учреждений России — Санкт-Пе-
тербургской медицинской академии после-
дипломного образования (МАПО) и Санкт-
Петербургской государственной медицинс-
кой академии им. И. И. Мечникова (бывше-
го санитарно-гигиенического института). С
момента образования университета перед
его руководством сразу встала задача по
ремонту корпусов и помещений, замене до-
рожного покрытия, благоустройству терри-
торий. Причем большая часть этих работ
приходится как раз на площадку, распола-
гающуюся по адресу: Пискаревский, 47.
Прилагаются большие усилия для того, что-
бы студентам было удобнее учиться, паци-
ентам — комфортнее лечиться, а сотрудни-
кам — работать.

К сожалению, ввиду недостаточного фи-
нансирования нет возможности выпол-
нить все необходимые работы по ремонту,

реконструкции и благоустройству одно-
временно и в кратчайшие сроки. Что каса-
ется ремонта участка, на состояние кото-
рого жалуется Диана Мордвинова, то он
запланирован на первую половину 2014
года.

В общем, в университете честно призна-
ются: одномоментно ремонтные работы
на такой большой территории не осилить.
Но делается все возможное для исправле-
ния ситуации.

Но нам все-таки хотелось бы, чтобы
ремонт дороги, ведущей к диализному
отделению, был выполнен как можно
быстрее. Потому что сюда одни и те же
пациенты вынуждены ходить постоян-
но. Только за месяц — раз десять, а то и
больше.

Татьяна ТЮМЕНЕВА
Рисунок Михаила ЛАРИЧЕВА

«ВП» будет следить
за развитием ситуации.

Наконец-то
появился пандус
в доме инвалида-

колясочника

«ВП» еще два года назад рассказывал
о проблеме, с которой столкнулась инва-
лид-колясочник Марина Криволесова, об-
ратившаяся за помощью в «Обществен-
ную приемную Балтийской медиа-груп-
пы». Дело в том, что в многоэтажном
доме 137-й серии на Ленской улице, в ко-
тором проживает Марина, не было панду-
са. Парадным входом жильцам пользовать-
ся не разрешали — только черным, в кото-
ром пандус не предусмотрен в принципе,
а лестницы очень крутые. Кстати, это про-
блема многих похожих домов. Помеще-
ния при парадном сдаются в аренду, а жи-
тели пользуются черным ходом. Но если
для здоровых граждан это не принципи-
ально, то для инвалидов-колясочников
отсутствие пандуса превращается в ост-
рейшую проблему.

Марина Криволесова из-за отсутствия
пандуса не могла самостоятельно, то есть
на коляске, выехать из дома. Потому что
коляску вместе с Мариной должны были
перетаскивать другие люди. Из-за этого
молодая женщина, юрист по образова-
нию, не могла устроиться на хорошую
работу.

Как обстоят дела сейчас?
— Не поверите, но черный ход в на-

шем доме переделали. Вроде бы для удоб-
ства инвалидов и мамочек с колясками.
Сделали рельсы. Но угол наклона — боль-
ше 45 градусов, и мне на моей тяжелой
коляске весом 130 кг без посторонней по-
мощи все равно не проехать. Стало чуть
полегче спускать коляску, но и только. Это
все-таки не полноценный пандус, и моей
проблемы он, к сожалению, не решил, —
сообщила «ВП» Марина Криволесова. —
Но мамочкам с колясками определенно
стало удобнее. А мне что делать — даже
не знаю. Стучаться больше некуда.

Отметим, что проблема с пандусами
вообще очень болезненна для города.
Кстати, удобные, нескользкие пандусы
нужны не только инвалидам-колясочни-
кам и молодым мамам, но и людям, име-
ющим проблемы с ногами, в том числе и
из-за травм.

Татьяна СВЕТЛОВА

 ТОЛЬКО НЕ ТОТ,

ЧТО НУЖЕН


